

MINISTERE DES FINANCES ET DU BUDGET

CABINET

REPUBLIQUE DU CONGO
Unité*Travail*Progrès

**COMMUNICATION DE MONSIEUR LE MINISTRE DELEGUE AU
BUDGET A L'OCCASION DE LA CEREMONIE DE PASSATION DE
CHARGES AVEC MADAME LE MINISTRE DU PLAN, DE LA
STATISTIQUE, DE L'INTEGRATION REGIONALE, DES
TRANSPORTS, DE L'AVIATION CIVILE ET DE LA MARINE
MARCHANDE**

BRAZZAVILLE le 20 MARS 2020

Madame le Ministre du Plan, de la statistique, de l'intégration régionale, des transports, de l'aviation civile et de la marine marchande,

Monsieur le représentant du Premier Ministre, Chef du Gouvernement,

Monsieur le représentant du Secrétaire général du Gouvernement,

Mesdames et Messieurs en vos rangs, grades et qualités, toute préséance respectée,

Distingués invités

Mesdames et Messieurs,

Il m'est particulièrement agréable, de m'adresser à vous, en ce jour particulier, qui marque ma prise de fonctions, **en tant que Ministre délégué au budget auprès du Ministre des finances et du budget, Monsieur Calixte NGANONGO.**

Avant tout propos, je voudrais solennellement remercier son Excellence Monsieur Denis SASSOU N'GUESSO, Président de la République, Chef de l'Etat, d'avoir choisi ma modeste personne **pour porter et incarner la nouvelle vision de la politique budgétaire de notre pays.** Qu'il trouve en ces quelques mots, toute ma reconnaissance.

J'aimerais également exprimer toute ma gratitude à son Excellence Monsieur Clément MOUAMBA, Premier Ministre, Chef du Gouvernement, **pour son soutien et sa confiance, dans ces fonctions hautement stratégiques, dans un contexte où notre pays fait face à de nombreux défis.**

Mesdames et Messieurs,

Ces défis, sont justement ma principale motivation. En effet, depuis 2014, notre pays fait face à une crise liée à la baisse des cours du baril, qui a causé de nombreux et d'importants déséquilibres macroéconomiques. Pour y faire face, nos autorités et en premier lieu, son Excellence Monsieur Denis SASSOU N'GUESSO, Président de la République, Chef de l'Etat, a été désigné, par ses pairs pour présider l'ambitieux Programme des Réformes Economiques et Financière de la CEMAC

(PREF CEMAC), **qui constitue la réponse à une sortie de crise concertée des pays de notre communauté économique.**

Parmi les autres mesures fortes pour contenir les effets de cette crise, l'entrée en programme, avec le Fonds monétaire international (FMI) pour tous les pays de la CEMAC, a été une priorité. Je voudrais donc profiter de cet instant qui m'est offert, pour saluer les efforts consentis par tous, afin d'aboutir à un accord entre le FMI et la République du Congo en date du 11 juillet 2019.

La conclusion de cet accord n'a pas été le fruit du hasard, non !!! mais d'un travail préliminaire acharné, en vue de mettre fin aux goulots qui étranglent le bon fonctionnement des régies financières, **dans le but d'accélérer l'assainissement de nos finances publiques qui ont été fortement ébranlées.** Dans cette optique, son Excellence Monsieur Calixte NGANONGO, Ministre des finances et du budget, **a entamé un vaste chantier de réformes dès 2016 dont la vision s'articule autour de quatre piliers essentiels :**

- **Le premier pilier concerne la gouvernance :** qui s'appuie sur la loi organique relative aux lois de finances dont notre pays s'est doté, ainsi que d'autres textes visant à garantir une bonne gouvernance des finances publiques ;
- **Le second pilier est l'interconnexion des administrations :** celle-ci vise la dématérialisation et un traitement fiable de l'information ;
- **Le troisième pilier est l'automatisation des processus :** qui apporte de la fluidité dans la gestion quotidienne des administrations. Ce pilier est essentiel car il est un des indicateurs les plus regardés du climat des affaires. Les projets NIU, eDouanes, eTax, SIGFIP, actuellement en phase de finalisation, en sont des exemples les plus éloquents et doivent permettre une meilleure maîtrise de la gestion de nos finances publiques ;
- **Le dernier pilier est l'élargissement de l'assiette fiscale :** la dépendance aux ressources pétrolières a montré ses limites. L'élargissement de l'assiette

fiscale est de nature à pourvoir notre pays des revenus stables et permanents pour assurer son développement. **Un accent particulier devra être mis sur ce volet essentiel.**

Mesdames et Messieurs,

A l'instar de nombreux pays dans le monde, les prochains jours présagent de quelques difficultés à venir. La récente crise du coronavirus vient accentuer nos maux et montre à quel point notre économie demeure fragile, et qu'il faille aller plus vite et plus loin dans ces réformes, pour rendre notre pays plus robuste et plus résilient aux chocs. A cet effet, je mettrai en avant ma longue expérience du secteur privé et des cabinets d'audit pour proposer des solutions pertinentes visant aider notre pays à se redresser très rapidement.

Notre situation est difficile mais n'est aucunement une fatalité. J'en appelle donc au sens de responsabilité des uns et des autres, pour tout mettre en œuvre afin de soigner la santé financière de notre pays. Ce noble objectif appelle de tous : **de l'intelligence, de la combativité, de l'abnégation, du respect des règles et procédures, de la probité morale et une culture prononcée du résultat.**

Telles sont les valeurs qui m'animent, auxquelles je crois et que j'entends les appliquer pleinement dans l'exercice de cette noble fonction.

Sur ces mots qui traduisent ma détermination pour la réussite de cette mission, je tiens à vous remercier de votre présence et de votre aimable attention !!!!